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objetivo de que judíos del 
mundo entero, quizás con 
el trauma de la Segunda 
Guerra Mundial, puedan te-
ner el estado en la tierra 
prometida y vivir ahí. 

Para eso hay que ser acep-
tado por los vecinos, sino 
será un estado en guerra.  
—¿Cuál es la percepción de 
Israel entre sus vecinos? 
Ellos, no sé si se dice acá 
en República Dominica-
na, “caminan en huevos”, 
dan pasos muy sensibles 
porque tienen todavía la 
causa palestina muy pre-
sente en su país. Te doy 
un ejemplo, mucha gente 
me ha preguntado “¿por 
qué cuando empezó la 
guerra Egipto no abrió la 
frontera?”, en total hay 
dos. Es muy complejo 
para ellos y en algunas 
formas nos toca a Israel, 
digamos así, les toca al 
país que todavía no tiene 
paz con los palestinos. 
—¿Qué cosas vio que crea 
que el resto del mundo sea 
incapaz de entenderlas?  
Primero que el ejército is-
raelí tiene mucho cuidado 
en disparar. A mí me ha to-
cado ver cosas así, de le-
vantarme para disparar y 
ver a una persona armada 
con un niño a su lado abra-
zando la pierna, ahí no ten-

tres principales religiones, 
al judaísmo,  el cristianis-
mo y después el Islam,  
todo en ese mismo pedazo 
de tierra, entonces la fe 
también siempre estuvo 
presente en las batallas.  

También, con el naci-
miento del Estado de Is-
rael en las últimas siete 
décadas, el conflicto se 
caracteriza en países veci-
nos islámicos de religión 
o etnia árabe que no acep-
tan la presencia no islámi-
ca y no árabe.  

Hoy ya, yo diría que la 
raíz del conflicto actual ya 
es el fundamentalismo is-
lámico a través del terroris-
mo, por ejemplo, Hamás y 
Yihad contra la presencia 
no islámica que sería el Es-
tado de Israel. 
—¿Cuál es el objetivo de 
Israel?  
La aceptación por los países 
vecinos. Nació con el único 

Álvaro de Araoz 

SANTO DOMINGO. El exmi-
litar y experto en el conflic-
to israelí-palestino, Gabriel 
Schorr, nació en Brasil den-
tro de la religión judía. Al 
completar la escuela, emi-
gró a Israel para conseguir 
la nacionalidad. Desde en-
tonces, ha servido por más 
de 23 años a las fuerzas is-
raelíes como paracaidista y 
esto le sirvió como puerta 
para convertirse en un ex-
perto en geopolítica, en 
concreto de la guerra que 
se vive en la Franja de 
Gaza, donde asegura que 
“la paz es un hecho que sí 
puede ser”.  

 
—¿Dónde nace este con-
flicto? 
Diría que siempre hubo 
conflicto en esa zona, el co-
mercio antiguo siempre 
pasó por allá, era una tierra 
que siempre fue acompa-
ñada de conflictos. 

También por la fe. Es una 
tierra que da origen a las 

Gabriel Schorr sirvió en el 
ejército israelí y estuvo 
presente cuando 
comenzó la ola de 1044 
atentados suicidas en los 
años 2000 y 2001 

“La paz es un hecho  
que sí puede ser” 
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0 Gabriel Schorr dice que 
el conflicto terminará el año 
que viene.
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go autorización de tiro, 
pero él sí la tiene.  

Es muy difícil para un 
soldado lidiar con ello, 
gracias a Dios no tenemos 
autorización de tiro. En-
tonces ¿qué ocurre en esa 
situación?, te agachas y 
llamas a la persona que 
tiene la metralleta con 
granadas de humo, llenas 
el costado de humo y en-
tra en acción una unidad 

de perros, que tiene una 
instrucción de atacar ma-
terial caliente, o sea, la 
persona que tiene la arma 
de fuego. Yo no sé si po-
dría mirar a mis tres hijos 
si mi país dejara que dis-
parase. 
—¿En qué plazo termina-
rá? 
El año que viene, el recorrer 
de estos próximos meses. 

Diría que no antes de 

enero o febrero del año 
que viene, es decir, los me-
ses de después.  b
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“Aspiramos en  
este conflicto a 
erradicar el 
fundamentalismo  
y de esa forma  
liberar al pueblo 
palestino para que 
pueda elegir”
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